

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 20 September 2022

Irpan Rahmadanto
NIM. 1711300097

ABSTRAK

Nama: Irpan Rahmadanto, Nim : 171130097 Judul Skripsi: Penerapan Etika Bisnis Dalam Islam Terhadap Akad Murabahah Pada Praktik Berdagang Dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (Pkl) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang

Dalam kajian Islam, bisnis bukanlah suatu hal yang asing bahkan kata bisnis sangat mudah dijumpai. Islam menempatkan bisnis sebagai cara terbaik untuk mendapatkan harta serta kesejahteraan. Oleh karena itu, bisnis harus dilakukan dengan cara terbaik dengan tidak melakukan kecurangan, riba, rekayasa harga maupun penimbunan barang. Pada era saat ini masih ditemukan para pedagang yang mengabaikan etika dalam menjalankan bisnisnya. Dan masih ditemukan yang melakukan penyimpangan dalam berdagang. Apakah pedagang tidak ingin melaksanakan etika ini secara murni sehingga mereka masih melanggar perjanjian, memanipulasi. Ataupun mereka kurang memahami etika bisnis Islam yang sebenarnya. Ataupun memang mereka paham, tapi tidak mau melaksanakannya. Berdasarkan hal tersebut penulis tertarik meneliti pembahasan ini dengan Penerapan Etika Bisnis dalam Islam terhadap Akad Murabahah pada Praktik Berdagang dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (PKL) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang.

Berdasarkan latar belakang di atas perumusan penelitian ini adalah: 1) Bagaimana Penerapan Etika Bisnis terhadap Akad Murabahah pada Praktik Berdagang dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (Pkl) Stadion Maulana Yusuf kota Serang? Dan 2) Bagaimana Penerapan Etika Bisnis dalam Islam terhadap Akad Murabahah pada Praktik Berdagang dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (Pkl) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang?

Berdasarkan uraian latar belakang masalah dan rumusan masalah penelitian diatas. Maka tujuan dari penelitian ini adalah? 1) Untuk memaparkan tentang Penerapan Etika Bisnis dalam Islam terhadap Akad Murabahah pada Praktik Berdagang dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (Pkl) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang. dan 2) Untuk mengetahui penerapan etika bisnis dalam islam terhadap akad murabahah pada praktik berdagang dan berusaha para pedagang kaki lima (PKL) di Stadion Maulana Yusuf kota Serang.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan penelitian lapangan (field research). Penelitian lapangan merupakan salah satu pengumpulan data dalam penelitian kualitatif yang tidak memerlukan pengetahuan mendalam akan literatur yang digunakan dan kemampuan tertentu dari pihak peneliti.

Dari hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Penerapan Etika Bisnis dalam Islam terhadap Akad Murabahah pada Praktik Berdagang dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (PKL) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang, di mana perilaku pedagang kaki lima yang menerapkan prinsip etika bisnis dalam Islam. Namun berdasarkan faktanya, masih banyak pelanggaran etika dalam melaksanakan bisnis, sehingga menimbulkan spekulasi bagi pelaku bisnis dalam hal ini adalah pedagang yang ada di stadion Maulana Yusuf kota Serang terkait tentang penerapan etika bisnis Islam. masalah dalam persaingan, persaingan yang sempurna adalah persaingan yang sesuai dengan kesepakatan. Yang



FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASSANUDIN BANTEN

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: 1 (satu) Eksamplar	Dekan Fakultas Syariah
Prihal	: Pengajuan Ujian Munaqosah UIN SMH Banten a.n Irpan Rahmadanto NIM: 171130097	di Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca serta menganalisis dan mengadakan perbaikan seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara Irpan Rahmadanto NIM 171130097 yang berjudul Penerapan Etika Bisnis Dalam Islam Terhadap Akad Murabahah Pada Praktik Berdagang Dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (Pkl) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang

Dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah UIN SMH Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.


Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb.

Serang, 20 September 2022

Pembimbing I

Pembimbing II


Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP.195911191991034003


Nina Chaerina, S.Ag., MH
NIDN.2008027401

**PENERAPAN ETIKA BISNIS DALAM ISLAM
TERHADAP AKAD MURABAHAH PADA PRAKTIK
BERGADANG DAN BERUSAHA PEDAGANG KAKI
LIMA (PKL) STADION MAULANA YUSUF
KOTA SERANG**

Oleh :

IRPAN RAHMADANTO
NIM : 171130097

Menyetujui:

Pembimbing I



Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag
NIP: 19591119 199103 1 003

Pembimbing II



Nina Chaerina, S.Ag., M.H
NIDN. 2008027401

Mengetahui:

Dekan
Fakultas Syariah



Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si
NIP: 19650607 199203 1 005

Ketua Jurusan
Hukum Ekonomi Syariah



Dra. Hj. Denna Ritonga, M.Si
NIP: 19670402 199403 2 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n.: Irpan Rahmadanto, NIM 171130097, berjudul, Penerapan Etika Bisnis Dalam Islam Terhadap Akad Murabahah Pada Praktik Berdagang Dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (Pkl) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang telah diajukan dalam sidang munaqosyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sulttan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 26 Oktober 2022. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (SH) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 26 Oktober 2022

Sidang Munaqosyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap anggota



Dra. Hj. Denna Ritonga, M.SI

NIP:19670402 199403 2 004



Arif Rahman, M.H

NIP. 198709122019031009

Anggota-anggota,

Penguji I

Penguji II



Dr. H. Mahfud, M.M.

NIP. 19620705 199303 1 005



Dr. H. E Zaenal Muttaqin, M.H, M.A

NIP:19840802 201101 1 008

Pembimbing I

Pembimbing II



Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.

NIP.195911191991031003



Nina Chaerina, S.Ag., MH

NIDN.2008027401

PERSEMBAHAN

*Dengan mengucapkan rasa syukur kepada
Allah SWT, atas karunia serta
Kemudahan yang telah Dia berikan
Akhirnya penulis mampu menyelesaikan
skripsi sedehana ini
penulis mempersembahkan
skripsi ini kepada:
ibunda dan ayahanda tercinta
Yang telah mendidik serta selalu
Mencurahkan rasa kasih sayangnya
Setiap saat.
Kakak dan Adikku tersayang, serta
Teman seperjuangan yang telah
Membantu dan emberikan mitivasi
Dan inspirasi atas kelncara skripsi ini.*

MOTTO

التَّاجِرُ الصُّدُوقُ الْأَمِينُ مَعَ النَّبِيِّينَ وَالصِّدِّيقِينَ وَالشُّهَدَاءِ - رواه الترمذی

“Pedagang yang jujur dan terpercaya bersama para Nabi, orang-orang yang jujur dan syuhada, ”(HR Tirmidzi)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Irpan Rahmadanto, lahir di Batang Kering tanggal 13 September 1997 dari pasangan Bapak Ramiyus dan Ibu Miswarti yang merupakan putra ke enam dari tujuh bersaudara.

Adapun jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh yaitu SDN 23 Kamang Baru, Sijunjung, Sumatra Barat lulus pada tahun 2011, kemudian sekolah menengah pertama di SMP 37 Sijunjung, Sumatra Barat lulus pada tahun 2014, kemudian sekolah SMAN 1 Pamijahan Bogor, Jawa Barat lulus pada tahun 2017 dan dilanjutkan ke perguruan tinggi di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah tahun 2017.

Selama menjadi mahasiswa, penulis aktif dalam organisasi Ikatan Keluarga Mahasiswa Minang (IKMM) dari tahun 2018 hingga sekarang. Demikian riwayat singkat penulis.

KATA PENGANTAR

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabat serta pengikutnya hingga akhir zaman. Skripsi ini Berjudul: Penerapan Etika Bisnis dalam Islam terhadap Akad Murabahah pada Praktik Berdagang dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (Pkl) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang

Merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah (Muamalah) Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten.

Dalam penulisan ini tentunya tidak luput dari berbagai kesalahan, tetapi berkat bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak akhirnya penulis skripsi ini dapat terselesaikan. Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih yang tak terhingga kepada orang yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M. Pd., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN SMH Banten lebih maju.
2. Bapak Dr.H. Ahmad Zaini,S.H.,MSI., Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan telah memberikan motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini.

3. Ibu Dra. Hj. Denna Ritonga, M.SI.,_Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
4. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag, Pembimbing I, dan ibu Nina Chaerina S.Ag., M.H., Pembimbing II, yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikirannya untuk membantu penulis menyelesaikan tugas akhir ini.
5. Hj. Ida Mursidah, S.H.,M.M.,M.H. Dosen Penasehat Akademik yang telah memberikan saran dan kritik kepada penulis selama penulis menempuh pendidikan di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten..
6. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN SMH Banten.
7. Teristimewa untuk Ayahandan Ramiyus dan Ibunda Miswarti yang tulus mendo'akan, memberikan kasih sayang dan dukungan kepada penulis sehingga penulis mampu menyelesaikan studi.
8. Kakak dan adikku tersayang, Ferawati, Engla, Pepi Rosika, romi syaputra dan Rafita Ramiyus. Terima kasih selalu memberikan semangat dalam proses penulisan skripsi ini.
9. Kawan-kawan dari IKMM yang selalu mendukung dalam keadaan suka maupun duka dan juga semua kawan-kawan seperjuangan, terutama anak-anak HES C 2017 yang tidak bisa disebutkan namanya satu persatu namun tidak akan mengurangi rasa solidieritas saya kepada kalian. Terima kasih atas kebersamaan selama ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan penulis. Oleh karena sebab itu penulis megarapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.. penulis harapkan mudah-mudahan skrips ini bermanfaat bagi penulis dan civitas akademika pada umumnya.

Serang, 20 September 2022

Irpan Rahmadanto
NIM. 1711300097

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
HALAMAN ABSTRAK	ii
HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING	iii
HALAMAN PERSETUJUAN	iv
HALAMAN PENGESAHAN	v
HALAMAN PERSEMBAHAN	vi
HALAMAN MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP PENULIS	viii
KATA PENGANTAR	ix
HALAMAN DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Perumusan Masalah	
C. Fokus Penelitian.....	
D. Tujuan Penelitian	
E. Manfaat Penelitian	
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	
G. Kerangka Pemikiran	
H. Metode Penelitian	
I. Sistematika Pembahasan.....	
BAB II KONDISI OBJEKTIF PASAR RAU KOTA SERANG	
A. Gambaran Umum Stadion Maulana Yusuf.....	
1. Profil Stadion Maulana Yusuf Kota Serang	
2. Letak Geografis Stadion Maulana Yusuf Kota Serang	

3. Data Para Pedagang Kaki Lima (PKL) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang.....

BAB III TINJAUAN PUSTAKA TENTANG JUAL BELI

- A. Etika Bisnis dalam Islam
 1. Pengertian Etika Bisnis.....
 2. Tujuan Etika Bisnis.....
 3. Etika Bisnis Islam.....
 4. Prinsip Etika Bisnis Islam.....
- B. Akad *murabahah*
 1. Pengertian Akad *Murabahah*.....
 2. Dasar Hukum *Murabahah*.....
 3. Rukun dan Syarat Jual Beli *Murabahah*.....
 4. Kaidah-kaidah dalam *Murabahah*.....
- C. Berusaha dan Berdagang.....
- D. Pedagang Kaki Lima (PKL)
 1. Pengertian Pedagang Kaki Lima (PKL).....
 2. Karakteristik Pedagang Kaki Lima (PKL).....

BAB IV JUAL BELI BUAH-BUAHAN DENGAN SISTIM GROSIR DI PASAR RAU KOTA SERANG

- A. Penerapan Etika Bisnis terhadap Akad *Murabahah* pada Praktik Berdagang dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (Pkl) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang.....
- B. Penerapan Etika Bisnis dalam Islam terhadap Akad *Murabahah* Pada Praktik Berdagang dan Berusaha Pedagang Kaki Lima (Pkl) Stadion Maulana Yusuf Kota Serang.....

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

B. Saran

DAFTAR PUSTAKA